

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan data yang berhasil disaring dilapangan dan analisis yang dilakukan, dapat ditarik kesimpulan guna menjawab rumusan masalah. Adapun kesimpulan penelitian ini adalah :

1. Dengan adanya peran perempuan penyadap karet dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga dapat membantu ibu-ibu penyadap karet mendapatkan penghasilan tambahan selain penghasilan dari suami dalam memenuhi kebutuhan sehari-hari, ini terlihat dari kemampuan anggota keluarga memenuhi kebutuhan keluarga seperti mengkonsumsi daging, ikan dan telur sedikitnya seminggu sekali, seluruh anggota mendapatkan pakaian baru per tahun, memiliki tempat tinggal yang layak baik berupa rumah pribadi atau sewaan, sudah dapat pelayanan kesehatan dengan mudah, memiliki penghasilan yang lebih untuk ditabungkan, sudah merasa mudah dalam memasukkan anak kejenjang pendidikan, mempunyai alat transportasi pribadi, sudah bisa mendapatkan air bersih dengan mudah serta membayar zakat satu kali dalam setahun meskipun hanya dalam bentuk zakat fitrah saja yang mana diwajibkan bagi setiap umat muslim. Jadi dapat dikatakan bahwa ibu-ibu penyadap karet sangat membantu perekonomian serta dapat meningkatkan kesejahteraan keluarga. Tingkat kesejahteraan keluarga dari ibu-ibu penyadap karet di Desa Biduri

Bersujud dominan pada kategori keluarga yang berada pada tahapan keluarga sejahtera I, II, III.

2. Adapun kendala yang dihadapi para ibu-ibu penyadap karet dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga adalah di Desa Biduri Bersujud adalah faktor alam yaitu salah satu hambatan para ibu-ibu dalam menyadap karet, ketika cuaca hujan air karet akan tercampur dengan air hujan sehingga tidak ada getah karet yang didapat sehingga penghasilanpun berkurang. Solusi bagi permasalahan ibu-ibu penyadap karet agar tetap bisa melaksanakan penyadapan karet pada saat musim hujan teknik selendang polan ini bisa digunakan.

## **B. Saran**

1. Bagi perempuan penyadap karet di Desa Biduri Bersujud
  - a. Bagi ibu rumah tangga diharapkan dapat menjaga keseimbangan dalam rumah tangganya dengan melaksanakan perannya sebagai ibu rumah tangga dan sebagai pekerja perempuan.
  - b. Minimnya pendapatan suami menyebabkan wanita ikut berperan membantu memenuhi kebutuhan keluarga. Oleh karena itu, laki-laki/suami harus lebih giat lagi untuk mencari pekerjaan yang dapat menambah pendapatan keluarga.
2. Bagi penelitian selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya untuk penelitian lebih lanjut disarankan untuk menggali lebih mendalam lagi mengenai indikator kesejahteraan keluarga.